

Umweltamt  
Sachbearbeiter: Herr Dr. Ralph Baasch

**Beschlussvorlage**

Abt. 4/009/2015

<b>Gremium / Ausschuss</b>	<b>Termin</b>	<b>Behandlung</b>
<b>Gemeinderat</b>	<b>28.07.2015</b>	<b>öffentlich</b>

**Top Nr. 4**

**Stadtradelaktion 2015 Endauswertung und Preisverleihung**

**Anlagen:**

Ergebnis Stadtradeln 2015  
Meldungen Stadtradel-Radar 2015

**Beschlussvorschlag:**

Ohne Beschluss

**Hinweis:**

Die Gemeinde Pullach beteiligte sich wie im letzten Jahr beim Stadtradeln. In dem dreiwöchigen Zeitraum vom 20. Juni bis 10. Juli wurden von 13 für Pullach startenden Teams fleißig Kilometer auf dem Rad zurückgelegt. Die zusammengefassten Ergebnisse entnehmen Sie bitte der Anlage. Die Gewinner des diesjährigen Stadtradelns – ungeachtet einer separaten Wertung durch das Klimabündnis als Ausrichter des Stadtradelns – werden in der Gemeinderatssitzung geehrt. Preise werden für die ersten drei Plätze in der Kategorie „Einzelfahrer mit den meisten Kilometern“, sowie für den ersten Platz in der Kategorie „Team mit den meisten Kilometern pro Teilnehmer“ vergeben.

Die Gemeinde Pullach hat zeitgleich mit dem Landkreis München bzw. seinen in diesem Jahr 23 teilnehmenden Landkreisgemeinden am Stadtradeln teilgenommen. Insgesamt haben landkreisweit 4.044 aktive Radler in 237 Teams 793.402 km für den Landkreis München zurückgelegt.

Die deutschlandweite Stadtradel-Kampagne läuft noch bis in den Herbst hinein. Die bisherigen Zahlen sprechen allerdings bereits jetzt schon für sich: Mit 334 teilnehmenden Kommunen und knapp 105.936 aktiven Radlerinnen bzw. Radlern wurden mit bisher 19.848.740 geradelten Kilometern (Stand 22.07.2015, mittags) sämtliche Vorjahresergebnisse deutlich übertroffen.

Aktive Radlerinnen bzw. Radler haben im aktiven Stadtradel-Zeitraum die Möglichkeit, auf Probleme im Radverkehrswegenetz aufmerksam zu machen und mit Hinweisen im Internet einzupflegen. Aufgabe der Kommunalparlamente bzw. Kommunalverwaltungen sollte es sein, diese möglichst umgehend zu bewerten und ggfs. Abhilfe zu schaffen. In der Anlage liegen Ihnen die diesjährigen Meldungen des „Stadtradel-Radars“ bei.

Ankündigung: Vom Landkreis München (Stabstelle Energie-Vision) wurde angeregt, die Auftaktveranstaltung zum Stadtradeln jedes Jahr in einer anderen Landkreisgemeinde stattfinden zu lassen. Im nächsten Jahr hat sich Pullach bereit erklärt, diese Auftaktveranstaltung auszurichten. Sie soll in die Feierlichkeiten des Deutsch-Französischen Freundschaftsfestes eingebunden werden.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'S. Tausendfreund'.

Susanna Tausendfreund  
Erste Bürgermeisterin